

やまのうち通信



第 195 号その①

令和 5 年 7 月 20 日

山内自治振興センター
庄原市山内町 813-4

TEL・FAX (0824) 74-0451

✉ yamanouchi.jichi@gmail.com



↑ フェイスブック ↑ インスタグラム
QR コード



YAMAOUCHIJICHISHINKOKU

QR コード

垣智加子さん、栗下結衣さん全国大会出場決定！！

木戸町の垣智加子さんが9月23日・24日に鹿児島で行われる国体にグラウンドゴルフでの出場が決まりました。また、平和町の栗下結衣さん(中学校 2 年生)が所属するチーム「ブレイブガールズ」が、8月11日から14日まで東京で行われる、女子軟式野球全国大会に出場が決まりました。

大変おめでとうございます！！

お二人とも平素の練習の成果を十分に発揮され、頑張っていたことを願っています！



→ 垣智加子さん



← 栗下結衣さん

山内グラウンドゴルフクラブ 6 月定例会 成績発表



優勝 瀬野周子さん
準優勝 垣智加子さん
3位 三上智道さん



原爆犠牲者慰霊祭開催のご案内



広島に原爆が投下されてから今年で 78 年目を迎えました。被爆者やご遺族の方々も年々高齢化が進み慰霊祭への参加も少しずつ減少傾向にあります。しかし、原爆投下の事実とその犠牲者の方々をこの地で看病したという歴史を忘れないように、これからも慰霊祭を続けていくことが求められます。今年も新型コロナウイルス感染防止対策をとって行います。地域の皆様にもご参加いただき、亡くなられた方々のご冥福を祈っていただきますようお願いいたします。

日時: 令和 5 年 8 月 6 日(日) 午前 11 時から 場所: 山内原爆慰霊碑

今年も慰霊碑の掃除は、山内地区老人会の皆さんと山内地区社協理事会の皆さんがボランティアで行ってくださる予定となっています。毎年ありがとうございます。

ひきこもりとは、さまざまな要因の結果として、社会的参加（就学、就労、家庭外での交遊など）を回避し、原則的には6ヵ月以上にわたって概ね家庭にとどまり続けている状態と言われます。

広い意味で「ひきこもり状態にある」と言われる人は15歳から64歳までの年齢層の2%にあたる、推計で146万人にのぼるとも言われます。（2022年度「こども・若者の意識と生活に関する調査結果」）

ひきこもり状態にある人は、15～39歳で2.05%、40～64歳で2.02%

つまり、15歳から64歳までの50人に1人が『ひきこもり』状態と推計されるとのこと。調査の報告書では次のように、その背景を述べています。

■ひきこもりの理由について

もともと、生きづらさを感じていた人たちが、コロナ禍の影響により一層、精神的に不安定になったと考えられるほか、弱い立場にいる人が雇用を切られるなどしてあきらめてしまった。



■女性に『ひきこもり』が広がっていることについて

日本の伝統的な価値観の中で、女性は夢や希望を追い求めようとしても、家事や育児などで男性よりも高いハードルを課せられて、あきらめてきた人が多くいる。

そうした人たちが自分の状況を認識し、存在が顕在化してきたのではないかと

ひきこもりの人の半数以上が、「相談しても解決できない」と考えておられます。

解決型の支援や個人を社会に適用させる支援のあり方に、限界があるとも言われています。一人ひとりに寄り添って信頼関係を作り、悩み事を聞くなかで、社会につながるきっかけを作る支援が求められています。

庄原市では、引きこもりにかかわる関係会議や社会福祉協議会のフリースペースと言われる誰でも参加できる居場所の提供等などの取組みも行われています。

ひきこもりを個人や家族の中の「課題」と考えずに、ご家族やまわりの人が地域や関係機関につながっていくことができればと思います。

お話をお聞きして、きっかけづくりにつなげたいと思います。

お気軽にお声掛けください。（電話 0824-74-0611）

相扶の郷相談支援事業所 小田 真子

おくりもの 5/14～6/11

◆見舞返し

平和町 榎原聖司様

◆香典返し

尾引町 上田直幸様(故 郁雄様)

ご芳志ありがとうございました。

ご趣旨を大切に地域の社会福祉増進及び地域振興の資金として、活用させていただきます。



山内地区社会福祉協議会

7月アダプト活動報告



↑平和町 国道183号線チームのみなさんです

7月アダプト活動報告



↑水越町 県道平和金田線チームのみなさんです

おたがいさまネット

「市民タクシーの利用について」

当地区においては令和2年4月より区民の生活交通として市民タクシー制度を利用しています。一年間の試験運行期間を含めて5年目になりました。この制度は平成28年に65才以上の全区民を対象に実施した「山内地域生活実態アンケート」の集計結果をもとに、「門先まで送迎してくれるタクシー型式の交通手段を」という声が多く寄せられたことを踏まえ、それまでの地域生活バスに替えて導入されました。自治振興区が事業主体となり庄原市の補助を受けて運営しており、バス停や駅に遠く自家用車に頼れない方などの通院や買物に利用されています。しかし市民タクシー制度も利用方法や運行条件に制約があり生活交通として充分住民の要望に答えているとは言えません。また庄原市街地への行き帰りだけでなく、地域内での人の移動を手助けする様な交通手段が出来ないか検討しましたが、この件での進展はなく生活交通は引き続き地域課題として残り続けています。

私たちが暮らしている中山間地では移動手段としての自家用車は欠かせません。高齢者が運転免許返納などで自家用車を手放したら、いきなり不便を強いられることとなります。高齢になって車がなくても安心して暮らせる地域づくりが求められています。3年前当地区ではスマホを使った予約型バスの運行実験が行なわれました。その後の取り組みは見えていませんが、公共交通を含めた地域交通の抜本的な改変が迫られていることは確かです。



これには事業者、行政の本気度が試されますが、地域住民も後押ししてより安価で効率的な交通システムの実現を目指したいものです。尚、この間の市民タクシー利用状況は次表のようになっています。



	運行回数	乗車人数	複数乗車回数
令和2年度	145	163	18
3年度	183	233	43
4年度	159	199	35

地域マネージャー 三上智道

山内自治振興センターお盆休みのお知らせ

皆様には平素より山内自治振興センター利用の際には、何かとご協力いただきありがとうございます。

8月14日・15日・16日の3日間、事務局はお休みとなります。休み期間中に施設をご利用の方は、事前に予約をお願いします。ご利用後は使用簿をご記入ください。よろしくお願いいたします。

事務局

8月予定

- 6日 原爆犠牲者慰霊祭
- 8日 ふれあい給食
- 13日 お盆ソフトボール大会
- 20日 自治会長会
- 22日 ふれあい給食

7月アダプト活動報告

アダプト活動として、国兼川の草刈り作業を行いました。日向自治会 大才班・岡本班のみなさんです。

7月環境パトロール隊

右から、松村修治さん、池田修一さん

定住促進プロジェクト(空き家活用)だより

ようこそ♪おかえり 山内へ



今年の3月に東京から山内に引っ越しました。この度、実家(木戸町)の牧場の牛乳を使ってジェラート屋さんを始めるべくUターン帰省しました！自然溢れる山内の土地で暮らし始めて3ヶ月、子供達は毎日新しい発見や体験をしてどんどん成長しています♪

自然の中でのびのびと成長していく子供達を見て引っ越して来て良かったなあと思います。9月までにはジェラート店もオープン予定ですので私達家族とジェラート店を末永くよろしく願いいたします。

山内の行里に引っ越して来られた青柳さんご一家を紹介します！！もうじき国道183号線沿いに搾りたての牛乳を使ったジェラート屋さんをオープンされます。とても楽しみです！！

第12回

先人の知恵を未来につなぐ体験事業
古民家 やまの家
水無月の暮らしごと

梅もぎ



梅あらい



へた取り



写真は6月18日の活動の様子です。

旬の恵みを収穫し、五感で感じ、旬を共に味わいました。子どもたちの興味のスイッチは今回は竹の剣づくり！！夢中になれることにとことん付き合ってお下る近所のおじちゃんたち、本当にありがとうございました。貴重な時間となりました。

山内てごおし隊出動



仕分けするほどゴミが資源に変わります。



山内リサイクルマーケット会場をお貸しくださったWinWinさんありがとうございました。小学校の皆さんも大活躍！！



『季刊地域』に掲載される！！



六月七月、行里と木戸から更に新たな空き家提供のお話をいただき、のべ四十一名の皆さんと仕分け・搬出作業しました。参加くださった皆さんありがとうございます。また、昨年から延期していましたがリサイクルマーケットも開催することができ、なんと軽トラ九台、一・五トン車二台分の物品は大半販売でき最終的に一台分のみ処分しました。仕分けの大切さを感じることができました。また現代農業の季刊誌『季刊地域』にてごおし隊の活動を掲載いただきました。皆様の温かな力の結晶です。お読みいただけましたら幸いです。



投稿写真の紹介です！



6月14日(水)

日向老人クラブの泥落としとして、「ラ・フォーレ庄原」にて楽しいひと時を過ごしました。

日向老人クラブ会長 杉山仁



7月3日(月)

高茂いきいき会にて『アームカバー作りの会』を開催しました。ブックカバー作り、ポシェット作りに続く第3弾です。

高茂自治会 末石



6月21日(水) 山内女性会で、本年度の研修旅行を行いました。

今回は芸備線を使って広島へ行き、改築が進む広島駅と旧広島市民球場跡地にできたゲートパーク周辺を見学しました。

15人の参加で、久しぶりの都会で戸惑うこともありましたが、降りしきる雨もなんのその、皆のパワーで楽しく行って帰ることができました。

山内女性会

投稿写真の紹介です！



6月26日(月)高茂いきいき会にて、高茂公民館の大掃除をしました。避難所として気持ち良く使える準備です。

高茂自治会 末石



6月16日(金)朝 7 時頃、高茂温泉から川の対岸にいる1m前後のクマを目撃しました！高茂温泉 藤田さんより写真をいただきました。



7月3日(月)夕方4時半頃、山王地区飛び石橋付近で、コウノトリを目撃しました！平和町にお住いの長重さんより写真をいただきました。



お盆親善ソフトボール大会開催のお知らせ

開催日時:8月13日(日)8時30分～

場所:山内小学校グラウンド、庄原市スポーツ広場

ソフトボールを通じて健康と親睦、交流を目的としています。

多くの方のご参加をお待ちしております。

参加をご希望の方は、各自治会の体協役員の方へご確認ください。

山内地区体育協会

